



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 18 de agosto 2022

Saludamos a la Academia de Defensa Militar Conjunta al conmemorar su XXXVI aniversario de creación.

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

El ministro de Defensa Nacional, Grad. Luis Lara, participó en el Seminario Académico la Seguridad y Defensa entre Amenazas Difusas; para abordar el tema de seguridad y defensa en el Ecuador y su respuesta frente a los riesgos actuales y potenciales. [Ver más](#)



Ejército Ecuatoriano

El Batallón de Infantería N.º 35 Libertadores realizó los honores de protocolo militar en la UFA-ESPE con motivo de la visita del Ministro de Defensa Nacional, Grad. (S.P) Luis Lara Jaramillo con la participación de autoridades militares, y medios de comunicación de la jurisdicción. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Arrancamos con éxito nuestro vacacional "Manitos Patriotas" en el Antiguo Círculo Militar, niños y niñas aprendieron a elaborar el delicioso "come y bebe", bebida tradicional elaborada a base de frutas. En nuestra siguiente jornada aprenderemos a hacer cometas. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Estudiantes de la Facultad de Arquitectura de la PUCE_Ecuador, visitaron el Templo de la Patria con el propósito de reflexionar sobre el simbolismo de los edificios históricos y resignificar el concepto de "libertad". [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Personal de las cooperativas coacciron y CPuellaro, hicieron una pausa a sus actividades cotidianas y compartieron una experiencia significativa junto a nosotros en el Museo Casa de los Tratados. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Detienen a involucrado en la explosión del Cristo del Consuelo: tiene grillete y antecedentes penales. Vistazo

Uno de los involucrados en la explosión mortal ocurrida en el Cristo del Consuelo, sur de Guayaquil, fue detenido por la Policía Nacional, informó el ministro del Interior, Patricio Carrillo, este miércoles 17 de agosto de 2022. "Como lo dijimos: vamos a dar con los responsables de la explosión de Cristo del Consuelo", apuntó el funcionario en su cuenta de Twitter, al señalar que el aprehendido admitió estar involucrado en el ataque terrorista. [Ver más](#)



115 secuestros extorsivos registra la Unase desde 2017; Fiscalía, en cambio, 1.162 denuncias – El Universo.

Las cifras de los secuestros extorsivos que maneja la Unidad Nacional Antisecuestro y Extorsión (Unase) no coinciden con las denuncias que registra la Fiscalía General del Estado. [Ver más](#)



Detienen a 14 presuntos integrantes de grupo delictivo en Santo Domingo-Expreso

En el operativo "Rescate Ecuador-Impacto 150", realizado durante la madrugada, se identificó a varias personas "quienes formaban parte de un grupo delictivo organizado a quienes se les atribuye el cometimiento de varios delitos", señaló en un comunicado. Entre los delitos figuran sicariato, tenencia y porte de armas de fuego, extorsión, robo y tráfico ilícito de sustancias catalogadas sujetas a fiscalización, entre otros. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 18 de agosto 2022

Saludamos a la Academia de Defensa Militar Conjunta al conmemorar su XXXVI aniversario de creación.

Fuerzas Armadas aseguran que no han sido notificadas sobre presunto retiro de visas estadounidenses a 18 miembros, en su mayoría de la Fuerza Naval – El Universo

El jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas de Ecuador, Nelson Proaño, expresó que las Fuerzas Armadas no han sido notificadas sobre la identidad de los 18 miembros a quienes presuntamente se les ha revocado la visa a los Estados Unidos. “Sin comentar sobre casos específicos, seguiremos tomando medidas enérgicas contra la financiación ilícita, congelando e incautando activos robados, denegando o revocando visados, utilizando sanciones específicas contra la corrupción y acciones de aplicación penal y civil”, agregó en la entrevista. Brúmel Vázquez, comandante general de la Fuerza Naval, dijo que realizarán todas las acciones pertinentes para mantener el prestigio de las instituciones de las Fuerzas Armadas y que no se menoscabe el trabajo de los 9.500 miembros de la Marina. [Ver más](#)



Notas referentes: [Vistazo: El Universo](#); [Expreso: El Comercio](#); [@mromerorivera](#)

Requisitos para el proceso de reclutamiento 2022 en el Ejército de Ecuador – El Universo

Hasta el 24 de septiembre de 2022 estarán abiertas las inscripciones en línea en el Ejército ecuatoriano, para reclutar a 22 oficiales y 100 soldados de tropa especialistas. Los interesados deberán superar pruebas médicas, psicológicas, odontológicas. Además, serán sometidos a evaluaciones académicas y físicas; también tendrán una entrevista personal. El registro se realiza en línea, tanto en la Escuela Superior Militar Eloy Alfaro (Esmil) como en la Escuela de Formación de Soldados del Ejército Vencedores del Cenepa (Esforse). [Ver más](#)



Gobierno interviene Cristo del Consuelo con apoyo de Estados Unidos - Primicias

Comenzó la intervención en el sector de Cristo del Consuelo, en el suroeste de Guayaquil, donde una explosión cobró la vida de cinco personas, hirió a 23 moradores y destruyó ocho viviendas la madrugada del domingo 14 de agosto de 2022. La mañana del 17 de agosto, expertos en explosivos de Estados Unidos llegaron a la Calle 8 para determinar el tipo de materiales y sustancias que se utilizaron en el atentado, así como detalles técnicos que permitan encontrar a los responsables. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Universo](#)

Personas armadas atacan a militares que patrullaban el sector de Mataje, en San Lorenzo-Expreso

Nuevo enfrentamiento en el sector de Mataje, en la frontera de San Lorenzo, en Esmeraldas. Miembros de Fuerzas Armadas, de la Brigada de Operaciones Especiales 47 "Ivías" de Pastaza, como parte de la Fuerza de Tarea Conjunta 'Esmeraldas', fue atacado por al menos siete personas armadas en el sector de Mataje. Según la información, los militares se encontraban cumpliendo sus tareas de reconocimiento ofensivo en el sector de Mataje Viejo cuando recibieron información de los uniformados de control del Puente Internacional que une a Ecuador y Colombia en la zona que señalaba que los pobladores de Mataje Nuevo se habían replegado hasta el puente. [Ver más](#)



Notas referentes: [La Hora](#); [@FFAEUCUADOR](#)

Muerte de Fiscal logra que se les otorgue seguridad a los operadores de justicia-La Hora

Policía Nacional entregó informe de casos especiales, para que sean investigados por jueces y fiscales. Se busca trabajar en el mejoramiento del sistema de justicia. La seguridad ciudadana es algo que saltó en la reunión, y hemos conformado una comisión para darle seguimiento a casos emblemáticos, y darle un tratamiento especial a esta situación que tanta preocupación ha generado a los riosenses. Hemos recibido de parte de la Policía, el día de hoy, el listado de casos emblemáticos, denominados así por esta entidad, y vamos a recibir uno a uno estos casos reportados, para verificar cuales han sido las actuaciones, los motivos, las circunstancias del por qué el caso llegó al término que llegó, y la manera en que se manejó. Este es nuestro compromiso”, sostuvo John Khayat, director provincial del C.J. [Ver más](#)



@FFAEUCUADOR

Con la presencia del Gobernador de la provincia del Guayas Lorenzo Calvas, el señor Grad. Agustín Proaño Daza Jefe del Estado Mayor Operacional del CC.FF.AA. realizaron reconocimiento del trabajo realizado por el personal militar en el sector Cristo del Consuelo. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Comercio](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 18 de agosto 2022

Saludamos a la Academia de Defensa Militar Conjunta al conmemorar su XXXVI aniversario de creación.

<p>Narcotráfico y hasta la pornografía mueven las redes de lavado de activos-Primicias</p> <p>Grandes decomisos de dinero y el hallazgo de grandes redes de lavado causan preocupación en Ecuador. Aunque los procesos penales no aumentan, las autoridades rastrean estos fondos relacionados con el narcotráfico, la corrupción y hasta la pornografía infantil. Recursos que han financiado las acciones criminales de megabandas como Los Lobos, Los Tiguerones, Lagartos y Chone Killers. Organizaciones que han sido identificadas como los brazos armados del cartel Jalisco Nueva Generación en Ecuador. Ver más</p>	
<p>Policia detiene a 26 integrantes del grupo R7 en dos provincias-Primicias</p> <p>Según el comandante Fausto Salinas, el primer operativo se realizó en Manabí, con 12 detenidos. La Policía confirmó un segundo operativo en Santo Domingo, con 14 aprehendidos. Esta organización participó en la masacre de la cárcel Bellavista. La Policía Nacional detuvo a 26 integrantes del grupo R7 en las provincias de Manabí y Santo Domingo, en dos operativos simultáneos el 17 de agosto de 2022. Ver más</p>	
<p>La extradición por narcotráfico aparece en el debate nacional-Expreso</p> <p>El Gobierno ha destacado la detención de sospechosos en torno a ese y otros casos, y la incautación de artefactos explosivos y armas, pero parece estar acorralado por el narcotráfico, comentan ciudadanos en conversaciones diarias donde se posiciona el tema de la inseguridad, de los atentados. En ese combate, que ha incluido cuatro declaratorias de estados de excepción para movilizar a más policías y la salida a las calles de militares, el Ejecutivo tiene previsto sumar otros mecanismos, como la figura de la extradición, que se ha usado en Colombia y México para enviar a narcotraficantes a cárceles estadounidenses. Ver más</p>	
<p>Gobierno reorganiza el trabajo de los gabinetes sectoriales: ahora habrá nueve-El Universo</p> <p>En el reciente decreto se mantiene el gabinete estratégico con una similar composición, pero sí se modifican los sectoriales. Pasan de ocho a nueve. Estos son: Seguridad, Salud, Desarrollo Territorial, Desarrollo de Inversiones, Desarrollo del Talento, Desarrollo Social, Desarrollo Productivo, Económico y Financiero, y Empresas Públicas Estratégicas. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>El Gobierno prevé consultar al votante sobre el tema seguridad – El Comercio</p> <p>El tema de la consulta popular resurgió desde el propio ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, cuando endilgó a las autoridades locales su parte de responsabilidad para prevenir la inseguridad. Lo hizo el domingo 14 de agosto de 2022 en una rueda de prensa desde Guayaquil, tras la explosión en el barrio Cristo del Consuelo. El funcionario dijo que debe “ir enfocada fundamentalmente en aspectos de seguridad, que son los principales elementos de preocupación del Gobierno y ciudadanía. También vamos a incluir aspectos institucionales y vamos a establecer un banco de 10 preguntas”. Ver más</p> <p>Notas referentes: Primicias</p>	
<p>Simulacro binacional ante posible erupción del complejo volcánico Chiles-Cerro Negro deja al descubierto el mal estado de las vías en poblados de Tulcán – El Universo</p> <p>El simulacro binacional de evacuación ante una posible erupción del complejo volcánico Chiles-Cerro Negro, en las poblaciones fronterizas de Chical, Maldonado y Tufiño, en Ecuador, pone al descubierto el mal estado de las vías. Marcelo García, presidente del Gobierno parroquial de Maldonado, declaró que la carretera que une a las tres jurisdicciones, ubicadas en el noroccidente de Carchi, está deteriorada producto de las lluvias constantes que provocan deslizamientos que incluso los dejan incomunicados. Ver más</p> <p>Notas referentes: La Hora</p>	
<p>Asamblea Nacional convocará a una mesa de diálogo al Gobierno sobre Ley de inversiones – El Universo</p> <p>El presidente de la Asamblea Nacional, Virgilio Saquicela, espera instalar el próximo lunes la primera mesa de diálogo con el Gobierno y los delegados de las bancadas legislativas que arrancaría con la definición de una hoja de ruta para la elaboración de lo que será el proyecto de Ley de inversiones. Saquicela espera que el ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, acuda el lunes a las 10:00 al salón de expresidentes; para ello, remitirá un oficio al Ejecutivo para extender la invitación a sentarse a dialogar. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 18 de agosto 2022

Saludamos a la Academia de Defensa Militar Conjunta al conmemorar su XXXVI aniversario de creación.

Gobierno inició diálogos para enriquecer el veto a la Ley de Comunicación – El Telégrafo

“El presidente Guillermo Lasso y el Gobierno reiteran su respeto irrestricto a la libertad de expresión”, resaltó Lasso en la cita. Estas mesas de trabajo se llevarán a cabo en Quito, Guayaquil y Cuenca de manera presencial, y de forma virtual con otras regiones del país. Convocará a cerca de 50 personas por encuentro. [Ver más](#)



Notas referentes: [Expreso](#); [El Comercio](#)

Gobierno y movimiento indígena hallan coincidencias en temas agrícolas-El Comercio

Las organizaciones indígenas plantearon siete inquietudes al Gobierno Nacional y las respuestas fueron expuestas durante el día 0; es decir, en el primer encuentro de la mesa de fomento productivo. La reunión duró más de tres horas, en la Conferencia Episcopal Ecuatoriana. Tras la discusión, se determinaron cuatro puntos en común. Entre esos el impacto en el sector agrícola de políticas de tratados de libre comercio (TCL); y políticas de fomento productivo a la agricultura familiar campesina. [Ver más](#)



OPINIÓN

El terrorismo y la política-Alfredo Negrete-El Comercio

El horror y el dolor de lo sucedido en El Cristo de Consuelo en Guayaquil no justifica una suerte de “locura política” en el país. Es indispensable, en primer lugar, aclarar que las múltiples declaraciones políticas del gobierno no alivian ni remedian los daños, así como tampoco que la voz municipal desligue un caso terrible y doloroso de los intereses electorales inmediatos. Salvo el criterio experto en la materia, es necesario advertir ciertos actos que enmarcaron en los dos últimos siglos el fenómeno espantoso y cruel del terrorismo: 1.- un objetivo destinado a causar daño y producir pánico generalizado en la población civil y 2.- un propósito ideológico, religioso o político inmediato. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

¿Democracia inasequible? -Fausto Segovia Baus-El Comercio

¡Un año de gobierno y ya suenan los “claros clarines” de la consulta popular! A Guillermo Lasso hay que darle el crédito de la vacunación masiva contra el covid-19; también el orden en las finanzas públicas y los acuerdos con el FMI -medidas criticadas por sectores sociales- e iniciativas en el campo internacional, como las negociaciones de tratados de libre comercio y la promoción de inversiones. En el mismo lapso han atentado a la estabilidad democrática: la movilización indígena de junio 2022, que terminó por la intervención de la Iglesia y la organización de sendas mesas de diálogo, que produjo una grave conmoción interna y la pérdida de mil millones de dólares; las sucesivas masacres en las cárceles y el aumento de la violencia urbana por las luchas de los carteles de la droga (el Ecuador ocupa el tercer lugar en el mundo, por incautaciones en los puertos); las denuncias de Estados Unidos sobre la existencia de narco-generales, en la institución policial; y, la salud pública en terapia intensiva. Y si esto fuera poco, la Asamblea Nacional - hoy dominada por la oposición-, estuvo a punto de destituir a Lasso. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Los abogados del diablo -Gerardo Villacreces Carbo-El Comercio

La abogacía es una profesión de honor, en la que la comprensión clara de lo correcto constituye el norte esencial que separa a los serios y respetables abogados de los otros, lo cual no estaría necesariamente relacionado con la capacidad económica, nivel social, ni siquiera con el grado intelectual, sino más bien con el carácter de cada cual. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

El necesario veto a una ley que anularía la libertad mayor-Editorial-El Comercio

Ayer, el Gobierno anunció que vetará alrededor del 70% de la Ley de Comunicación que aprobó la Asamblea Nacional. Sorprende que no la vetara totalmente, como ocurrió con la Ley Humanitaria. El presidente Guillermo Lasso, desde que comenzó su carrera política, se mostraba como un defensor de la libertad de expresión y en contra del ejercicio autoritario durante la década en que el correísmo administró este país. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

“VACÍOS SUPERABLES DE LA LEY DE USO DE LA FUERZA”-Iván Escobar Cisneros -El Comercio

En la Ley se establece que una “amenaza social”, debe forzosamente materializarse en “un ilícito”, cuando lo lógico es obligar a la Policía a que intervenga antes de que se lo cometa, pues su actuación debería ser preventiva, para evitarlo y no posterior a su consumación. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 18 de agosto 2022

Saludamos a la Academia de Defensa Militar Conjunta al conmemorar su XXXVI aniversario de creación.

<p>Torcidos-Rubén Montoya-Expreso</p> <p>El viacrucis empieza con un presidente que escoge mal a sus asesores: los quiere lambones, aunque le resulten incompetentes. La prueba es que los mantiene pese a sus embarres de leyenda. Haber puesto en la terna para superintendente a un niño ambicioso y desesperado por figurar fue un error, y otro mayor es mostrar un interés desmedido en controlar el negocio lucrativo que hizo rico al presidente. Se le sale lo banquero. Pero lo más grave es que una Asamblea Nacional impresentable, la peor de cuantas hemos tenido, y el propio jefe de Estado deciden qué decisiones judiciales respetar y cuáles no. Ver más</p>	
<p>¿Lecciones de Holguín? No, gracias-Roberto Aguilar-Expreso</p> <p>El gobierno que suprimió la base de Manta y mantuvo, durante años, un sainete en torno a unos radares chinos que tardaron en instalarse y nunca funcionaron. Parece que su concepto de soberanía se aplicaba para expulsar aviones gringos pero no avionetas de narcos mexicanos. El gobierno que, en marzo de 2009, suprimió la Unidad de Investigaciones Especiales de la Policía y la sustituyó por un sistema de inteligencia dedicado a espiar (hay que ser profundamente estúpido) a Manuela Picq o Salvador Quishpe. “En poco tiempo estaremos como México”, dijo entonces su comandante, Manuel Silva. Su pronóstico se ha cumplido al pie de la letra. Ver más</p>	
<p>¿Encuentro?-Matías Dávila-La Hora</p> <p>A un año y tres meses de la posesión de Lasso creemos haberlo escuchado todo: “la culpa es de Correa” (que ya es un clásico, bastante mediocre, pero clásico al fin), “los estragos de la pandemia” (que para la inoperancia del Gobierno es una bendición), y su más desatinada perla, “estábamos poniendo la casa en orden”. Nos tienen convencidos de que el ecuatoriano es recursivo y que sale de estas y de peores. Nos muestran cuadros estadísticos del ranking que ocupamos en emprendimientos en América Latina. Ver más</p>	
<p>No se salvan ni los perros-Pablo Granja-La Hora</p> <p>Esto evidencia lo que las autoridades de control y de investigación han denunciado: la Policía Nacional los captura y detiene, pasan a órdenes de la Fiscalía para las investigaciones y formulaciones de cargos, hasta llegar donde los jueces que dejan en libertad a presuntos y sospechosos de ser autores, cómplices o encubridores. Dicen los profesionales litigantes que siempre han existido jueces venales, pero esto se potenció con la “metida de mano a la justicia”, cuyo resultado es un manoseo permanente y costoso; tan caro que va en proporción al monto supuestamente saqueado en la misma época. Ver más</p>	
<p>Inseguridad y política-Wellington Toapanta-LaHora</p> <p>Si se habla de participación política, cívica y comunitaria, imposible obviar que desde décadas atrás la población se muestra reacia a la política, porque los llamados a darle sentido de servicio a la sociedad se sirven de ella para amasar fortunas, como han demostrado innumerables investigaciones periodísticas y sentencias penales, contra quienes encabezaron, por ejemplo, el Gobierno entre el 2007 y 2017. Por ello parece ser astucia o demagogia de quienes inspiraron normas y las manipulan proliferen, en sus populistas discursos, ética y transparencia, mientras por debajo de la mesa entretejen coimas, sobrepuestos, peculados, delincuencia organizada, con amparo de la Asamblea Nacional que no cesó ni cesa en atropellar la Constitución durante la formación de la ley, en la concesión de amnistías y en otras resoluciones turbias. Ver más</p>	
<p>El indigenismo, otro camuflaje del crimen transnacional-Hugo Balderrama-La República</p> <p>En Bolivia, poniendo como pretexto a las «naciones originarias», Filemón Escobar, Felipe Quispe, Álvaro García Linera y Evo Morales incendiaron el país desde mediados de los 90. Pero fue este último el elegido por el castrochavismo como delfín de su proyecto dictatorial. Desde la llegada del cocalero a la silla presidencial, matanzas y golpe de Estado de por medio, fueron los indígenas de tierras bajas del oriente boliviano quienes más han sufrido. De hecho, como mecanismo para consolidar el narcoestado, el 2011 la dictadura boliviana pretendió construir una carretera a través del TIPNIS (una reserva natural protegida). Los habitantes de esa zona (los chimán, yuracaré y moxenos) manifestaron su descontento con la mega obra, y organizaron una marcha en defensa de su territorio. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 18 de agosto 2022

Saludamos a la Academia de Defensa Militar Conjunta al conmemorar su XXXVI aniversario de creación.

RADIO Y TELEVISIÓN

Presidente Lasso negó que se analice impulsar la destitución de 70 asambleistas Teleamazonas 17-agosto-2022

[Ver más](#)



Detenido uno de los principales sospechosos del atentado en el Cristo del Consuelo Teleamazonas 17-agosto-2022

[Ver más](#)



En los próximos días la venta de las pruebas rápidas al público se realizará en el país Ecuavisa 17-agosto-2022

[Ver más](#)



La Fiscalía investiga nuevo caso de corrupción por compra de insumos Ecuavisa 17-agosto-2022

[Ver más](#)



Se instaló la cuarta mesa de diálogo entre el Gobierno y el sector indígena Teleamazonas 17-agosto-2022

[Ver más](#)



1800 militares llegaron a zona 8 para fortalecer seguridad ciudadana TC 17-agosto-2022



Retiro de visas estadounidenses en las FF.AA. Marineros detenidos TC 17-agosto-2022



A la zona del ataque con un explosivo llegaron peritos de Estados Unidos Ecuavisa 17-agosto-2022

[Ver más](#)



Estados Unidos revocó visas a 18 oficiales de alto rango de las Fuerzas Armadas Ecuavisa 17-agosto-2022

[Ver más](#)



Consulta popular concluirá el tema de seguridad, según los anuncios del Gobierno Ecuavisa 17-agosto-2022

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 18 de agosto 2022

Saludamos a la Academia de Defensa Militar Conjunta al conmemorar su XXXVI aniversario de creación.

<p>Se instaló mesa de fomento productivo en los diálogos Ecuavisa 17-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Incautación drogas 15 meses de Gobierno TC 17-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Comparecencia ministro Carrillo Comisión de Derechos Humanos TC 17-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>El Ejecutivo socializa observaciones a las reformas a la Ley de Comunicación TC 17-agosto-2022 Ver más</p>	